
第２回 魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会 会議録（要旨）

１．日 時  平成 26 年 12月 12 日（金） 午後７時 00 分から午後８時 00 分

２．場 所  吉島小学校会議室

３．出席者  委 員 15 名

       事務局 7 名

４．議事等  （1）統合小学校校名募集結果について

       （2）校名案の選定について

       （3）その他

５．議 事

事務局

  

教育長

事務局

会 長

事務局

会 長

会 長

第２回魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会を開会する。教育長より挨拶

を行う。

― あいさつ ―（略）

会長に議事進行をお願いする。

前回に引き続き、議事進行を務めさせていただく。活発な意見交換を期待する。議

事 1 の統合校校名募集結果について、事務局より説明をお願いする。

― 資料５・資料６・資料７を用いて、校名募集結果の集計について説明 ―

※個別の提案で多かったものを上位６番目までは次のとおり（表記は区別せず。）。

１ 「東部」19 件

２ 「かづみの」14件

３ 「りんご」12 件

４ 「かづみ」11 件

５ 「ひがし」８件

６ 「清流」・「りんごの里」７件

※資料６は、読み仮名を 50 音順に並べ替えたもの。

※資料７は、キーワードに分けて並べ替えたもの。

事務局の説明で何か質問はあるか。

特に意見は無いようなので、議事２の校名の選定について協議したい。事務局より

説明をお願いする。



事務局

会 長

会 長

委 員

委 員

委 員

委 員

委 員

会 長

校名案の絞り込みについて説明したい。委員には、事前に資料を配布してある。

本日は最終的に３～４件程度に絞り込みを行いたいと考えている。事務局からの提

案だが、校名について意見交換後、それぞれの委員から良いと思われる校名案を２校

投票してもらい、その集計結果をもとに最終的な校名の候補を決定したところで、協

議を終えたいと考えている。

本日は、３～４件程度、校名候補を選定することとしたいとの説明であった。事務

局提案に異議ないか。

― 異議なしの声 ―

それでは、委員にはそれぞれの考えを持っていることと思う。集計結果の感想や自

分が良いと思う校名について述べていただきたい。

「東」と付く校名が良いと思った。「かづみ」は、吉島小の昔の校名と聞いている。

それは避けた方が良いのではと思う。

「東」と付く校名は無難な感じがする。「かづみ」や「りんご」が多いのは加積地区

の投票数が多かったからだと思う。個人的には、「東」とつくものや、片貝川、布施川

があることから「清流」も良いと思った。「かづみ」や「りんご」が校名に付けば、加

積地区の色が強くなるのでいかがなものかと考える。

新しい学校ができる。「みのりの里」など自然をイメージできるものが良いのではと

思う。

中学校が東西にあるため、小学校も方角を表す校名が挙げられているのだと思う。

しかし、将来的に小学校が４つになった場合、校名に東西南北と付けられるのは非常

に安易だとも感じる。これまで、各地区において、小学校統合について、様々な協議

を経てまとめてきた。新しい学校ができるのだから、自然を表した名前が適当である

と考える。

統合校がある場所から、「かづみ」や「りんご」となる意見が多くなると思うが、地

区名は入れない方が良いと思う。３校区に共通するものが良い。それを考えると、県

内７大河川である片貝川や支流の布施川があることから、「清流」が良い。自然を表す

「～里」といったものも良い。

ここまでは、「３校に共通できる自然をイメージした学校名が良いのでは。」という

意見が多かった。引き続き、委員の意見をお願いする。
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これから何十年と続く学校であることから、将来に向かって夢や希望が含まれ親し

みやすく、覚えやすい校名が良いと思う。個人的な思いだが、中学生が提案した「東

陽」は、子どもたちが上に向かっていくイメージができる。皆さんの意見を聴きなが

ら考えていきたい。

３校に共通するものが良いと思う。子どもたちや保護者の皆さんからも理解を得ら

れるのでは。因みに、東部・南部・西部小学校はいずれも滑川市に存在する。また、

富山市には東部小学校、高岡市には戸出東部・戸出南部小学校、砺波市には砺波東部・

砺波南部、砺波北部小学校がある。学校が新しく歩みだすことを考えると、校名は、

３校の特色を拾い上げたものにしたいと考えている。

個人的には「みのりの里」が良い。各地区に関係し、四季を感じるものである。

当初、４地域に共通するような命名が出来れば良いと考えていた。しかし、学校名

はどこの地域にあるか直ぐに解るものが良いと思うようになった。自然をイメージし

た「清流」も良い。

個人的には「東」や「東部」といったキーワードをつけても良いと思う。しかし、

後に続く統合校が（方角を表す校名を）付けなければ意味をなさなくなる。昔からな

じみのある「かづみの」や「かづみ」小学校がいいのでは。４地区共通の名前を考え

たが、なかなか思いつかない。

市全体で話し合った結果、校名に東西南北を付けると決めたのであれば理解できる

が、この地域だけが真っ先に方角を表す校名に決めるのはいかがなものか。後に影響

を及ぼす。「かづみ」が一番良いと思っているが、他の地区の人々の気持ちを考えると、

どうなのかなとも思う。

東西南北は後に続く統合校のことを考えると、いかがかと思う。また、「東部」も中

学校が既にあるため紛らわしい。西布施には「梨やぶどうがあるのに」との思いもあ

ることから、「りんご」も、どんなものかと思う。場所的に、片貝川もあり、「清流」

が良いのでは。学校は地域に根差していることから、「かづみの」も良い。

この学校は、市内で最初に統合する小学校である。しかし、市全体で今後の統合校

の校名について話し合うこともなく、決めてしまっても良いのかという思いがある。

最初に統合するというにもかかわらず、統合校名案は 168 件しかない。しかもその半

分が小学生である。
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また、校名案の中には「第一」とか、「中央」とか挙げられている。これは何となく

市の中心的なイメージを連想させるものであり、最初にこのような校名を付けると、

今後の統合校が困るのではないか。一方、「東」といった方角を付けると、同じく今後、

他の地域の人たちはどのように考えるのかと思う。事前に市全体で今後の統合校名に

ついて一度話し合った方が良いのではないか。慎重に進めた方が良い。

私の意見では、「みのりの里」と「夢の森」である。子どもたちの素直な意見である

と思う。事務局提案のとおり、募集した中から２つほど候補を選定し、決めていけば

良い。

委員皆さんの意見を一通り聞いた。しかし、この場で意見を話し合いによってまと

めるのは非常に難しいと思う。他に意見があればお聞きしたい。

市教委の考えを聞きたい。４校統合案について、いろんな意見が他の地区から出て

いる。「絶対に統合に反対」とする地区があることも聞いている。このような状況から、

４地区だけで校名を決めるのではなく、他の地区の意見を聴くなどの配慮が必要なの

ではないか。

市内２地区を除いて、学校統合については全て了解を得ている。委員より、他の地

区の意見も聞いたらどうかとの提案いただいたが、他の地区は、統合準備会はまだ立

ち上がっていない。協議をすることは非常に難しい。

統合校の校名は、この準備会で決めるとこれまで話し合ってきたはずだ。今日は校

名を絞り込んではどうか。

校名については、それぞれの統合準備会で決めると申し合わせてきた。他の地区へ

の波及についても考える必要があるとの意見もあるが、（他の地区の意見集約を）待つ

ことは出来ない。本日は校名案を絞り込んでもらいたいと考えている。

本日は３件程度、校名案を絞りたい。最終決定までは少し時間がある。それまでの

間、校名候補について、いろいろな意見を委員の皆さんが聞くことが出来ると思われ

る。

事務局が考えている今後のスケジュールについて説明する。

本日は、校名案を３件程度に絞り込んでもらいたい。その結果は、統合準備会だよ

りなどで地区の皆さんに広報する。年末年始に向けて、委員の皆さんは、地区と話し

合う機会が多くなるだろうし、また、意見もたくさん聞くと思われる。次回の統合準

備会は来年１月中旬を予定しているが、その場において、今回選んだ校名案を１つに

決め、それを統合準備会の回答としていただきたい。その後、回答を踏まえたものを

教育委員会会議で決定し、最終的に３月の市議会で学校設置条例の改正について、議

案提出したいと考えている。
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ある程度、校名案を絞ったものを地区の皆さんに広報することで、様々な意見が委

員に寄せられると思われる。それらの声を踏まえ、次回の統合準備会で最終的に決定

していただきたい。

他に意見はないか。

― 異議なし ―

意見がないので、校名案の絞り込みを行いたい。事務局より説明をお願いする。

投票用紙を配る。無記名で２校名分を記載してもらいたい。開票結果は（会議室に

ある）ホワイトボードに記載する。

― 会長を除く 14 名で投票。 ―

【開票結果】

みのりの里・・・・・・・３票

東雲（しののめ）・・・・ １票

清流・・・・・・・・・・７票

片貝清流・・・・・・・・１票

東部・・・・・・・・・・３票

清流の里・・・・・・・・１票

虹色・・・・・・・・・・１票

かがやき・・・・・・・・１票

東・・・・・・・・・・・２票

かづみの里・・・・・・・１票

かづみ野・・・・・・・・４票

夢の森・・・・・・・・・２票

みどりの里・・・・・・・１票

開票結果がでた。「清流」は７票で１番多いため、候補に決定したい。その他、２票

以上投票があった、「みのりの里」、「東部」、「東」、「かづみ野」、「夢の森」の中から２

校名案を再投票にて決定することしたい。各委員は１校分を再投票していただきたい

がよろしいか。

― 異議なし ―

【開票結果（２回目）】

みのりの里・・・・・・・８票

東部・・・・・・・・・・０票

東・・・・・・・・・・・１票

かづみ野・・・・・・・・５票

夢の森・・・・・・・・・０票
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再投票の結果、「清流」、「みのりの里」、「かづみ野」を統合校の校名案と決定してよ

ろしいか。

― 拍手にて承認 ―

事務局より連絡をお願いする。

次回の開催は１月 14日（水）午後７時から行いたい。場所は本日と同じ吉島小学校

としたいがよろしいか。

― 異議なし ―

以上で、本日の統合準備会は閉会する。


